



REPUBLICA DOMINICANA  
SUPREMA CORTE DE JUSTICIA

*Discurso de apertura pronunciado por el Dr. Jorge A. Subero  
Isa con motivo de la Reunión Preparatoria de la XIII Cumbre  
Judicial Iberoamericana  
Santa Cruz de la Sierra, Bolivia  
8,9 y 10 de Marzo de 2005*

Magistrado:

**José Manuel Sieira Miguez**, Magistrado del Tribunal

Supremo de Justicia del Reino de España en

representación de la Secretaria Permanente de la Cumbre

Judicial Iberoamericana

Doctora

**María Teresa de Cusicanqui**, Coordinadora del Consejo

de la Judicatura de Bolivia

Don

**Víctor Navalpotro Laina**, Director del Centro de Formación  
de la Cooperación Española

Distinguidos coordinadores nacionales, amigas y amigos:

Sean bienvenidos a esta reunión preparatoria de la Decimotercera (XIII) Cumbre Judicial Iberoamericana que habrá de reunir el próximo año 2006, en Santo Domingo, a representantes de los sistemas de administración de justicia y los consejos de la magistratura de nuestra comunidad iberoamericana.

Los referentes iberoamericanos de justicia, que es el eje temático a desarrollar durante la Decimotercera Cumbre, han sido un horizonte constantemente perseguido, explícita o implícitamente, en la producción ideológica o conceptual

de las diferentes sesiones cimeras que este espacio de convergencia ha realizado hasta la fecha.

En el proceso de compartir las experiencias y el impulso tesonero para propiciar una red de sistemas judiciales nos hemos enriquecido en términos de conocimiento y de cultura.

Al acervo común del tronco lingüístico, tradición y cultura general le hemos ido adicionando una reflexión sobre el derecho y la justicia, sus principios deontológicos y la búsqueda de la eficacia de los órganos de administración de justicia como parte del tramado institucional que hemos construido en nuestras sociedades en procura de la cohesión y la equidad.

También, en la medida en que nuestros afanes por establecer lo iberoamericano, en términos judiciales y jurídicos, como una realidad han coincidido con la irrupción de esa nueva realidad que es la sociedad de la información, este foro de intercambio y cooperación ha servido para que desde la dimensión de las tecnologías de información y comunicación también hayamos desarrollado un camino en común que ha servido para que empecemos a conocer, entender y adoptar nuevos paradigmas de relación y de interacción en tiempo real por medios digitales, iniciando el tránsito de nuestras prácticas tradicionales hacia las que se enmarcan en la sociedad de la información.

Esta cumbre que estaremos preparando desde hoy, en forma presencial, y por medios virtuales a lo largo de los próximos meses, nos da la oportunidad de consolidar y

desarrollar ambas dinámicas de desarrollo, la de los referentes conceptuales y la de los medios que nos provee la sociedad del conocimiento.

Abordemos pues, la tarea de construir esos referentes y esos medios, es decir, la tarea de hacer cultura judicial en tiempos de globalización y de la sociedad red, con el mismo entusiasmo que ha caracterizado nuestros trabajos hasta ahora y con la seguridad de que estamos en el umbral de lo que será una época de cambios tan importantes y de tal profundidad que apenas nos sirve la imaginación para abrir la puerta de los nuevos tiempos.

Muchas gracias por su presencia y por todo lo que sin lugar a dudas aportarán en estos tres días de trabajo preliminar.

***Dr. Jorge A. Subero Isa***  
*Presidente Suprema Corte de Justicia de la*

*República Dominicana*  
*8 de marzo del 2005.-*